

Pressemitteilung

7. Mai 2013

8. Int. Johannes-Brahms-Chorfestival & Wettbewerb steht unmittelbar bevor

INTERKULTUR freut sich auf bewährte Zusammenarbeit mit der Stadt Wernigerode

Vom 17. – 21. Juli findet bereits zum achten Mal das Internationale Johannes-Brahms-Chorfestival & Wettbewerb in Wernigerode statt. 34 Chöre aus 15 Nationen und vier Kontinenten versprechen in diesem Jahr ein besonders buntes Chorfestival in der Harzstadt.

Besonders die zahlreichen Anmeldungen aus dem asiatischen Raum sind höchst erfreulich: Vier chinesische Chöre, drei Gruppen aus Chinese Taipei und zwei koreanische Chöre werden teilnehmen. Auch der vietnamesische Kinderchor „Sol Art“ ist in diesem Jahr wieder mit dabei. 2011 avancierten sie zu den absoluten Lieblingen der Wernigeröder und gewannen so den Publikumspreis.

Ebenso erwartet werden Teilnehmer aus Kanada, Südafrika und Venezuela sowie aus dem europäischen Raum aus Belgien, Finnland, Norwegen, Rumänien, Russland, Spanien, der Tschechischen Republik und Deutschland erwartet. Die internationale Jury setzt sich aus sechs Fachexperten aus fünf Nationen zusammen. Wir freuen uns über eine Zusammenarbeit mit Peter Habermann (Deutschland), Kersten Lachmann (Deutschland), Friedrich Lessky (Österreich), Steen Lindholm (Dänemark), Selga Mence (Lettland) und Angela Stevens (Südafrika).

Zur Eröffnung des 8. Internationalen Johannes-Brahms-Chorfestivals und Wettbewerb findet traditionell am 18. Juli eine Chorparade durch das Wernigeröder Zentrum statt. Den Endpunkt der bunten Parade bildet der Marktplatz, der dann zur Bühne für die offizielle Eröffnung mit Konzert wird. Ein künstlerischer Höhepunkt des Festivals ist das anschließende Eröffnungskonzert um 19:30 Uhr in der Sylvestrikirche, bei dem Chöre aus Russland, Deutschland und Korea singen werden. Tickets können über die Stadt Wernigerode erworben werden.

Während der Festivaltage wird es zahlreiche Konzerte internationaler Chöre in Wernigerode und Umgebung geben. Zuschauer sind bei Freundschaftskonzerten und Wettbewerben herzlich willkommen. Die Chorwettbewerbe in insgesamt 14 Kategorien finden im Harzer Kultur- und Kongresszentrum und in der Sylvestrikirche statt. Auf dem heutigen Pressetermin konnte zusätzlich der Hauptsponsor Stadtwerke Wernigerode GmbH präsentiert werden. Steffen Meinecke, als Geschäftsführer des Unternehmens, verwies auf die lange Tradition der Kulturförderung durch sein Unternehmen. „Es ist uns ein Anliegen dies auch zukünftig fortzusetzen. Das Johannes-Brahms-Festival macht Wernigerode noch bunter und ist für Gäste wie Einheimische in jedem Jahr ein besonderes Erlebnis“, so Steffen Meinecke.

Prof. Ralf Eisenbeiß wird als künstlerischer Leiter die Gesamtverantwortung für die Organisation übernehmen. Er verwies in seinen Begrüßungsworten auf die ausgezeichnete Zusammenarbeit mit den regionalen Partnern: „Wernigerode ist immer etwas Besonderes für uns – ein herausragender Wettbewerb im Reigen der vielen Wettbewerbe, die INTERKULTUR weltweit veranstaltet“.

Andreas Heinrich, Vertreter des Oberbürgermeisters, warb um viele Zuschauer und Zuhörer, da „die Wettbewerbskonzerte und alle Freundschaftskonzerte kostenfrei zu erleben sind“. Darüber hinaus warb er um weitere Chorbetreuer, die noch gesucht werden, um eine optimale Betreuung der internationalen Chöre vor Ort gewährleisten zu können. „Gern können sich möglichst sprachbegabte Interessierte bei uns im Kulturamt melden.“

Weitere Informationen zum Programmablauf und zu den Wettbewerben finden Sie auch auf unseren Internetseiten: www.interkultur.com

INTERKULTUR ist weltweit der führende Initiator und Veranstalter internationaler Chorwettbewerbe. Die global agierende Organisation hat seit ihrer Gründung vor mehr als zwanzig Jahren über 120 Wettbewerbe & Festivals für 6.300 Chöre mit 280.000 Sängerinnen und Sängern aus rund 100 Ländern durchgeführt. Die ehemals als „Chorolympiade“ bekannten World Choir Games finden alle zwei Jahre auf unterschiedlichen Kontinenten statt. Nach Shaoxing in China fanden die 7. World Choir Games 2012 in Cincinnati, USA statt. Procter & Gamble war der Official Presenting Sponsor. Städte wie Budapest, Rom und Wien sind seit vielen Jahren regelmäßig Gastgeber der verschiedenen Wettbewerbe von INTERKULTUR, an denen hunderte Chöre immer wieder teilnehmen. Im Juli 2014 wird die Kulturhauptstadt Europa 2014, Riga in Lettland, Veranstaltungsort der 8. World Choir Games.